



Año LXII

Precios de suscripción		Tare.	Año
Castro-Urdiales		12.00	48.00
Resto de España		17.50	70.00
Extranjero y Ultramar		22.50	90.00
Número corriente 1.00 pts., atrasado 1.25			

Redacción y Administración Calvo Sotelo
Teléfono Núm. 144

SE PUBLICA LOS DOMINGOS
Castro Urdiales, 21 de DICIEMBRE de 1958

PRECIO DE ANUNCIOS

Esquelas funerales según las dimensiones

Reclamos y comunicados 0.75 cts. línea

Anuncios por contrato a precios convencionales

N.º 3.085



D. Arsenio Goicoechea del Solar

Médico Titular de Castro-Urdiales

Descansó en el Señor en esta Ciudad el día 15 de Diciembre de 1958, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. A. de Su Santidad.
A LOS 65 AÑOS DE EDAD.

D. E. P.

Su esposa doña María Antonia Santisteban; hermanos políticos don Jacinto y don Daniel Santisteban, doña Josefa Pando y doña Isabel Casuso; tío don Juan del Solar; sobrinos, primos y demás parientes,

Suplican a sus amistades una oración por su alma.

Castro-Urdiales, 21 de Diciembre de 1958.

Nota: Las misas Gregorianas que se celebrarán en sufragio de su alma, se anunciarán oportunamente.



Sexto Aniversario

Doña Isabel Carbajales Lizama

Falleció en Castro-Urdiales el día 25 de Diciembre de 1.952
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. A. de S. S.

D. E. P.

Su hija doña Isabel; hijo político don Rafael Alvarez; nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes.

RUEGAN a sus amigos y conocidos una oración por el descanso eterno de su alma.

Castro-Urdiales, 21 de Diciembre de 1.958.

NOTA: El próximo día 24, Miércoles, a las OCHO Y MEDIA de la mañana, dará comienzo un Novenario de misas, en la Capilla de los PP. de Corazón de María, que se aplicará en sufragio del alma de la finada (q. e. p. d.).



Doña Manuela Novales Cano

Adoradora Nocturna Honoraria

Falleció en Castro-Urdiales el día 14 de Diciembre de 1958.
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la B. A. de S. S.

D. E. P.

Su director espiritual Rdo. P. Joaquín Ayerra C. M. F.; su esposo don Aurelio Estefanía Román; hijos doña María del Amparo, doña Manuela, don Aurelio y don Roberto; hijas políticas doña María Asunción Redondo y doña Isabel Montuno; nieta María Isabel Estefanía Montuno; hermanos, hermanos políticos, primos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos y conocidos una oración por el descanso eterno de su alma.

Castro-Urdiales, 21 de Diciembre de 1958.

NOTA.— El día 15 del actual, dió comienzo en la Iglesia del Sagrado Corazón a las NUEVE de la mañana un novenario de misas, así como el Santo Rosario que se viene celebrando en dicha Iglesia a las OCHO de la tarde por su eterno descanso.

¡La Salvación de los Labradores!!

**Tenía que llegar
¡Y LLEGO!!**



MAIZ	5,35	Ptas. Kg.
CEBADA	4,70	> >
SALVADO	3,70	> >
HARINILLA 1. ^a	5,50	> >
2. ^a	4,60	> >
3. ^a	3,70	> >
HARINA MAIZ CASERA	5,75	> >
HABAS CORRIENTES	7,00	> >
HABAS ENTREANCHAS	7,50	> >
PULPA	130	> Saco AVENA 4,60 kg.

**Teléfonos:
núm. 176 y 188**

Andrés Cerecedo

**Queipo de Llano, 21
CASTRO-URDIALES**

¡HA MUERTO DON ARSENIO GOICOECHEA!

¡Quién iba a sospechar días pasados cuando en amigable charla departíamos con el prestigioso médico don Arsenio Goicoechea que su fin se hallaba tan cercano! Sin embargo pocas horas han bastado para que Dios, Sumo Hacedor de todas las cosas, nos le haya arrebatado de este mundo.

El lunes último, don Arsenio salió de su casa con el fin de realizar la visita diaria a sus enfermos. Repentinamente se sintió indispuerto, pero sobreponiéndose a su mal pudo terminar la visita. Con una entereza verdaderamente admirable, se dirigió al Ambulatorio del S. de E. para rogar a sus colegas, doctores Munguira y Díaz-Munio, le acompañaran a su casa, ya que a juzgar por los síntomas que él observara, su vida se hallaba en peligro de muerte inmediata.

Rápidamente, acompañado de ambos doctores, y conduciendo su propio automóvil, se dirigió a su domicilio, donde fué convenientemente atendido por varios médicos y especialistas. Por desgracia el grave mal que le aquejaba no pudo ser vencido por la ciencia, y don Arsenio, dándose perfecta cuenta de que el instante supremo de la muerte se acercaba, con espíritu sereno y verdadera unción religiosa, pidió los Santos Sacramentos y después de haber confesado y comulgado, entregaba su alma a Dios, santamente, rodeado de sus familiares.

Si don Arsenio nos ha dejado en vida muchos y buenos ejemplos que imitar, en la hora de su muerte también nos ha conmovido y admirado por la serenidad, sencillez y profundo espíritu religioso con que ha sabido afrontar sus últimos momentos. Su muerte no ha podido ser ni más edificante ni más ejemplar. Y es que además de perfecto caballero, bondadoso y afable hasta el extremo, era un profundo creyente. ¿Qué miedo se puede tener a la muerte cuando se goza de la tranquilidad de conciencia y la fé profunda de don Arsenio?

En el desempeño de su profesión como médico, además de gozar de un sólido prestigio, era estimadísimo entre sus pacientes, pues la dulzura de su trato y

la innata simpatía de su persona eran cosas que no podían pasar desapercibidas para nadie. ¡Cuántas veces conseguía atajar el mal de sus pacientes con aquellas cariñosas frases de su amena conversación, mucho mejor que con las propias recetas y medicinas!

Cuando fué nombrado profesor por la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., para preparar el Curso de Enfermeras, consiguió que todas sus alumnas obtuvieran, con brillantes notas, el título oficial (pues dominaba como pocos el don difícil de saber enseñar), y no contento con ésto y llevado como siempre de su elevado espíritu de miras, logró conseguir colocar en excelentes empleos, a todas las alumnas por él preparadas.

Fué un entusiasta aficionado al deporte en general, aunque el ciclismo y el remo fueran los de más preferencia. Allí, por los años treinta y uno y treinta y dos, fué, en colaboración con otros varios entusiastas deportistas castreños, el que formó aquella famosa tripulación de trainera que tanta fama alcanzó para Castro en la Ría de Bilbao y en la Concha de San Sebastián.

También don Arsenio, como todos los mortales, tuvo que sufrir amarguras y decepciones, que con el esforzado temple de su fé robusta supo soportar con envidiable resignación cristiana.

La muerte de don Arsenio Goicoechea, que deja una memoria enaltecida por la ejemplar caballeridad de su vida, ha repercutido en todo el vecindario con una acoojada y sincera manifestación de dolor.

¡Descanse en paz!

Eusebio Sertuoha Díez

✻✻✻

El lunes último falleció en esta ciudad, a los sesenta y cinco años de edad, el prestigioso doctor don Arsenio Goicoechea del Solar, cuya muerte ha producido general sentimiento en todo el vecindario.

La conducción del cadáver constituyó una sentidísima manifestación de duelo, a la que asistió, además de muchísimas

amistades y personalidades forasteras, el pueblo en masa. El cadáver fué llevado a hombros desde la casa mortuoria hasta San Francisco y allí fué depositado en el coche fúnebre para su traslado al panteón familiar del cementerio de Ballena, donde recibió cristiana sepultura.

El martes tuvieron lugar los funerales por su alma, viéndose el templo concurridísimo de fieles, que una vez más pusieron de manifiesto el cariño y simpatía que el pueblo de Castro profesaba a don

Arsenio Goicoechea.

Presidieron el duelo sus hermanos políticos don Jacinto y don Daniel Santisteban; sus sobrinos don Daniel Santisteban Pando y don Arsenio Santisteban Casuso; don Manuel Pando Incera, todos los médicos de la localidad y otros familiares y amigos.

Descanse en la paz del Señor el alma del finado, y a su esposa doña María Antonia Santisteban Gabancho, a sus hermanos políticos don Jacinto y don Daniel Santisteban, doña Josefa Pando y doña Isabel Casuso; a su tío don Juan del Solar, a sus sobrinos, primos y demás familiares, les acompañamos en su justo dolor, por tan sensible pérdida.

El pueblo de Otañes rindió un merecido homenaje en el día de su jubilación al Maestro Nacional D. Nicasio López de Luzuriaga, el Domingo 14 de Diciembre

Ha sido unánime el criterio de todos los vecinos de Otañes en manifestar el cariño y simpatía que la bondad, celo y laboriosidad de este benemérito Maestro ha suscitado a través de los muchos años que con ejemplar diligencia ha venido desempeñando su profesión en el pueblo.

Al dinamismo de don Andrés Alonso, Presidente de la Junta Vecinal y asistido de los demás miembros de la misma se ha sumado el entusiasmo de los antiguos alumnos que a impulsos del filial respeto y veneración hacia su querido Maestro, han querido patentizar lo verdadero que es el hecho de que el que siembra buena semilla, buenos frutos puede obtener.

Todo un pueblo se ha volcado en atenciones y agasajos en este homenaje, rendido a la probidad de este meritísimo funcionario que, en su admirable modestia, se ha sorprendido de que su persona fuera capaz de despertar tales manifestaciones de afecto.

Los niños y las niñas de las Escuelas Graduadas, acompañados de sus Maestros, comulgaron, aplicando la comunión a la intención del homenajeado, como igualmente la misa de once y media, primeramente cantada por el coro de señoras y señoritas de la localidad y en la que intercaló unos motetes magistralmen-

te cantados, la hija del homenajeado, M.^{te} Esther López de Luzuriaga.

A continuación y en la Casa de Juntas, tuvo lugar un acto de recepción en el que se hizo entrega de los obsequios y donativos en metálico con que los niños y niñas de la Escuela junto a los de los padres y vecindario en general, con el que el Excmo. Ayuntamiento de Castro-Urdiales, y por mediación de su dignísimo Alcalde, quisieron premiar la labor de tan destacado educador.

También se destacó una representación de antiguos alumnos de Sopena, para entregar a su Maestro un rosario de plata, con su estuche.

Hizo uso de la palabra, en primer lugar, don Gabriel López que en nombre de la Junta Vecinal y en representación del pueblo, después de encomiar las bellas virtudes que adornan la persona de D. Nicasio, agradeció a éste los beneficios que su obra había reportado al pueblo.

Le sigue en la disertación, don José Luis Gutiérrez, Maestro Nacional de Castro y Delegado Local del Servicio Español del Magisterio, que en representación del Delegado Provincial, trajo, con acertadas palabras la obra del Maestro de la que es genuino representante el

Almacenes "San José"

TELEFONO 147

De Javier Echevarría, le ofrece las últimas novedades en: MUEBLES (Exposición en la Avenida del Generalísimo Franco) CONFECCIONES - TEJIDOS Y ARTICULOS DE REGALO. VISITENOS Y ENCONTRARA LO QUE DESEA

Dr. López de Luzuriaga. Habla a continuación el Sr. Alcalde de Castro, don Vicente Herrera, que puso de relieve la labor que en materia de enseñanza han llevado a cabo algunos señores de Otañes, felicitando a D. Nicasio y agradeciéndole su imponderable labor educadora.

Por último el Director de la Graduada Sr. Prieto, agradeció, con sentidas frases, a todos los concurrentes al acto la colaboración prestada a la esplendidez del homenaje, dando las gracias en nombre del homenajeado y del magisterio a todos, por la generosa gratitud que han reflejado el Organismo Municipal, la Junta Vecinal y el pueblo entero, al que se sumó la comisión de antiguos alumnos de Sopena, poniendo de manifiesto a continuación, el significado del momento que vivía don Nicasio, a dar justo remate a su magisterio.

Se llevó a cabo la entrega de obsequios y el Sr. Herrera, por el Excmo. Ayuntamiento, le donó un magnífico juego compuesto de pluma estilográfica y lapicero en vistoso estuche; por la Junta Vecinal, pueblo de Otañes, señores Maestros y antiguos alumnos, el Sr. Alonso le hizo entrega de una hermosa medalla de la Virgen del Carmen con la correspondiente cadena, todo ello de oro con inscripción dedicatoria a su jubilación y un pergamino, testimonio del impercedero recuerdo que el pueblo de Otañes guardará de su Maestro. Los alumnos de Sopena le entregan su rosario de plata y como colofón a este acto, un niño de la Escuela le entregó un sobre conteniendo una elevada cantidad de dinero, producto de lo recaudado entre los niños y niñas.

Tiene lugar a continuación, un espléndido banquete, al que asistieron cincuenta comensales y durante el que se respiró un ambiente de franca y fraternal alegría, viéndose intercalado con armoniosas canciones con que las dos hijas de D. Nicasio, quisieron honrar a su padre, al tiempo que obsequiar a todos los que a él le festejaban.

A los postres, leyó unas cuartillas, escritas con delicada prosa, el Director de la Graduada N.º 1 de Castro, don Juan Cabio, quien elogió las magníficas dotes del homenajeado, no solo como Maestro, sino como compañero y amigo.

Cumple, pues, asegurar que este acto en el que se manifestó el fervor popular de respeto y cariño a un Maestro, es el mejor exponente del grado de cultura de un pueblo. De esta forma, simpático pueblo de Otañes, a seguir colaborando con vuestros Maestros y siempre podéis dar la nota de vuestra indiscutible educación.

JOTAPÉ

SUSCRIPCION Pro-Campaña de Navidad del Humilde

	Pesetas
Suma anterior	7.190,-
Café Bar «La Marina»	100,-
José Luis Gutiérrez	50,-
José Retolaza Ituarte	100,-
Ramón Rodamilans	100,-
José M.º Vigo	150,-
Curtidos Ferrández S. R. C.	50,-
José González Cuadra	150,-
Ana Salvarrey Vda. de la Lama	200,-
Félix Zárraga	100,-
Pedro Castillo	200,-
Isidoro Martínez	5,-
Cia. Minera de Dícido	300,-
Pedro Manzanares Puente	100,-
Carmelo Sánchez Pando	200,-
Juan San José	100,-
Marino Armero	100,-
Hermanos Trecha Crespo	50,-
Francisco Acero	50,-
Manuel Díaz-Munio	100,-
Farmacia Roviralta	250,-
Cofradía de Pescaores	300,-
Francisco Gutiérrez	50,-
Toribio García	100,-
Angel Bellido y familia	100,-
Farmacia D. E. de la Helguera	100,-
Eleuterio González Cuadra	200,-
Fernando M.º Mesanza	100,-
Eduardo Sanz	200,-
Eduardo Arenales	100,-
Eliás Olano Erausquin	100,-
Julio Oberty	50,-
Junta Vecinal de Santullán	200,-
Sres. de Vergara	100,-
Estanislao Ron y Cacho	200,-
Sucursal de la Caja de Ahorros de Santander	200,-
Junta Vecinal de Islares	100,-
Bruno Sáez	50,-
Banco de Bilbao	500,-
José Gutiérrez	100,-
Banco de Vizcaya	500,-
Isidoro Jáureguizar	25,-
Empresa Santoveña	100,-
Francisco Ocháran	100,-
Cia. Minera de Setares	500,-
Manuel Retolaza	150,-
Tomás Benito Palomar	50,-
Bruno Letamendía	125,-
Julio Cano	250,-
Luis de Arce y Rueda	100,-
Dolores Gutiérrez	100,-
Jesús San Martín Landeras	250,-
Esteban Suárez	100,-
Emilio Herrera	100,-
Benjamín Bárcena	25,-
Sr. Gular	100,-
José Antonio Domínguez	100,-
Encarnaciones S. A.	200,-
Vicente Elosúa y Miquelarena	500,-
Juan Antonio Murrieta	100,-
Junta Vecinal de Ontón	100,-
Leonardo Jaca	25,-

¡¡NO LO DUDE!!

La mejor solución una póliza de **EL OCASO S. A.**
 Casa Central Madrid y Sucursales en toda España.
Agente afecto para esta plaza y provincia
ALEJANDRO EPELDE OSANTE

JAVIER ECHEVARRIA CASTRO-URDIALES TELEFONO, 123 Y 147

Florencio González	50,-
Junta Vecinal de Mioño	150,-
Rafael Laforga	25,-
Carmen Pérez Hierro	100,-
Emilio Díez	50,-
Mariano Gutiérrez Lucio	25,-
Suman	16.495,-

El Depositario,
PEDRO HERNANDEZ
 (Continúa abierta la suscripción).

Castro por San Francisco

Esta tarde a las seis se celebrarán en la capilla de las Clarisas los Cultos Eucarísticos mensuales de los Terciarios Franciscanos. Oficiará y predicará en ellos, impartiendo después la Bendición Papal, el M. Rdo. P. Eugenio Aguirreche, Comisario Provincial.

Se espera que predique hoy, también al pueblo en la Iglesia nueva durante la Misa de once y media, a fin de reavivar en él la devoción y el espíritu de San Francisco.

Doña Manuela Novales

El día 14 del corriente falleció en esta ciudad, la respetable y virtuosa señora doña Manuela Novales Cano, cuya muerte ha causado profundo dolor en este vecindario, donde gozaba de generales simpatías.

La conducción de su cadáver al Cementerio de Ballena lo mismo que los funerales celebrados por su alma, han constituido una manifestación de duelo, que presidieron sus hijos don Aurelio y don Roberto y otros familiares y amigos.

Descanse en paz el alma de la finada, y a su esposo don Aurelio Estefanía Román; a sus hijos doña María del Amparo, doña Manuela, don Aurelio y don Roberto; a sus hijas políticas doña María Asunción Redondo y doña Isabel Montuno; a su nieta María Isabel Estefanía Montuno, a sus hermanos, a sus hermanos políticos, a sus primos y demás parientes, les acompañamos en su justo dolor.

FUTBOL

Con empate a cero terminó el partido jugado el domingo anterior entre el Castro F. C. y el San Vicente, que no está mal si consideramos que se ha logrado en terreno ajeno. Nuestros muchachos, que se batieron con coraje, hicieron un buen partido y hasta consiguieron marcar un tanto que fué anulado por el árbitro.

Destacaron Roberto en la puerta, Ucealay y Zamanillo en la media, y el delantero centro en la línea de ataque.

* * *

Hoy, al suspenderse los partidos de Campeonato, se enfrentará al Castro un



JEFATURA LOCAL DEL MOVIMIENTO

El próximo Sábado, día 27, se celebrará una Misa rezada a las once y media de la mañana en la Iglesia Parroquial de Santa María, por el alma de los caídos en el barco prisión Alfonso Pérez, en Santander.

NOTICIAS

—Ha llegado de Madrid doña María Teresa de la Helguera, viuda de Díez del Sel.

—Con su esposa doña Casilda Gorriarán, ha salido para Francia don Manuel Colina.

—Ha dado a luz felizmente una hermosa niña doña María Luisa Ruiz Rodríguez, esposa de don Manuel Colina Gorriarán, a cuyo matrimonio enviamos nuestra cordial enhorabuena.

—De Francia llegó la señorita Rosa Irusta.

—Llegó de Santiago de Compostela el joven estudiante José Luis López Campos.

—Ha salido para Villafranca de Oria, Guipuzcoa, la Maestra Nacional señorita Luisita Lasa.

—Regresaron de Bilbao don Rafael González, su esposa doña Paquita Garrido y sus hijos.

—Salió para Las Carreras la señorita Emilia de Argandoña, Maestra Nacional.

—Ha salido para Barcelona la señorita Julita Maza Sueta.

—Para Madrid salió la señorita Antonia Barrón Sánchez.

NOVENARIO

El próximo domingo, día 28 del actual, a las 9 de la mañana, dará comienzo un Novenario de misas en la Iglesia del Sagrado Corazón, que se aplicará en sufragio del alma de don Alfredo Alvarez Macazaga (q. e. p. d.), recientemente fallecido en esta ciudad.

Equipo de viejas glorias locales, en partido a beneficio de la Navidad del Humilde. En el segundo tiempo se introducirán cambios con el fin de dar entrada a jugadores que no se han alineado hasta ahora por diversos motivos.

Y como los precios de las entradas son económicos y dado el fin a que se destina la recaudación, esperamos que el campo de Mioño, se vea esta tarde lleno hasta la «bandera».



Agente exclusivo en esta plaza con depósito de las pinturas

SHERWIN-WILLIAMS

FERRETERIA AGOTE

PINTURAS - ESMALTES - BARNICES



Ramón Peña Aznar

Conservas de Pescado
Escabeches y Salazones

Santander, 28 Teléfono, 48

Castro-Urdiales

BRUNO SAEZ

Taller de Ebanistería y Tapicería

CALVO SOTELO, LETRA B.

CASTRO-URDIALES

Muebles - Lavadoras - Encerradoras - Máquinas de coser
Reiojes - Aparatos de Radio
Coches de niño - Bicicletas
Camas plegables - Ventas al contado y a plazos.

Motocicletas - LUBE-NSU

GARAJE
MUERZA

GRAN STOCK DE RECAMBIOS

EXPOSICION Y VENTA

Se complace en anunciar la apertura de la Agencia LUBE-NSU, para ventas al contado y a plazos de estas acreditadas máquinas.

José María de Pereda, 10 - bajo



Fotos de Galería-Primeras Comuniones-Bodas-Banquetes-Homenajes etc
Servicio ambulatorio y Reportajes.

FOTO CALVO tiene el honor de ofrecer al público sus servicios en la calle General Queipo de Llano, 17 - Castro-Urdiales

Antonio Astorgano

INSTALACION, VENTA y REPARACION de toda CLASE de MATERIAL ELECTRICO

Representante de TELEFUNKEN con su nueva gama de 1.957 compuesta de 10 tipos de receptores - Sonido tridimensional.

GARAJE AMPLIO y COMODO CON SERVICIO DE LAVADO DE O

Emisoras con Goniómetro - Dinamos - Baterías y toda clase de Material Eléctrico para Barcos.

Instalaciones empotradas bajo tubo Bergman - Cocinas Sukald - Cacerolas a presión - Lavadoras - Planchas, etc.

REPARACIONES A DOMICILIO

Teléfono, 129

HOTEL-RESTAURANTE

LA MARINA

Amplias habitaciones con vistas al mar. Excelente cocina dirigida por su dueño. Variedad exquisita en los platos.

Propietario: PEDRO DEL CASTILLO. Plazuela Gral. Mola. Tef. 33 Castro-Urdiales

Casa Manuela

SUCURSAL: Calle General Barrón, 2

Tejidos, Mercería, Novedades

Paquetería, Géneros de Punto, Lanas para labores.

Calvo Sotelo. Tno. 116

CASTRO-URDIALES

AGENCIA FUNERARIA

"NUESTRA SEÑORA DE LA ASUNCION"
DE

MERINO DIEZ

Ofrece sus servicios a particulares, con magnifico coche estufa. Se encarga tramitación enterramientos etc.

Huertos, 2 (Matadero)

CASTRO-URDIALES

Teléfono, 32

Restaurante Continental

Se reciben encargos para Bodas y Banquetes

Frete al mar - Amplios comedores

Avda. del Generalísimo, 13

Teléfono, 133

Castro-Urdiales

IGNACIO PALACIOS S.A.

Distribuidor Oficial de Táblex - El tablero español de fibras de madera.

Sub-Distribuidor oficial-Exclusiva para la zona de Castro-Urdiales

DIONISIO HERNANDEZ

FERRETERIA SOLAUN

PANADERIA

SANTA ANA

Teléfono 13

Castro-Urdiales

Bar Café El Fco

AVENIDA DE LOS MARTIRES

Vinos y Licores de todas Marcas

Mariscos de todas clases

Especialidad en Callos

Vino de Rioja legitimo

H. Luis Cuenca Luis María Teresa Helzel Ruiz

Procurador de los Tribunales

Modista
Confecciones de punto a máquina.
Santander, 22-1.